
期待のうちに連載始まる！ 
8 月より、この HP に「リレーエッセイ」という新しいページが追加されました。このペー

ジでは、日本多発性硬化症協会の医学顧問団の諸先生方に多発性硬化症（MS）についての

さまざまな意見や医学現場からの現状を伝えていただけるようなページに出来ればと考え

ております。先ず、第一回目は医学顧問団代表の糸山先生に投稿をお願いいたしました。

これから順次、北は北海道から南は鹿児島まで諸先生方に原稿をお願いすることになると

思いますので、どうぞ宜しくお願いいたします。糸山先生もご指摘のように「多発性硬化

症」は難病の一つと考えられております。また、日本での発症は欧米に較べるとまだ少な

いと言えるかも知れませんが、それでも全国に一万二千人を越す患者さんがおられると言

われています。これらの患者さん達のためにも、一日も早い治療法の確立と新薬開発を望

んで、日本多発性硬化症協会も出来るだけの支援を行っていきたいと考えております。ま

ず、その第一歩として「リレーエッセイ」をスタートさせました。続いて、ホームページ

の一部変更を行いました。表紙（ホーム）のレイアウトを現在の当協会のロゴに変更し、

写真も花（静）から人間の共存（動）を表すものにしました。また、これからは読者の皆

様のご意見なども載せていけたらとも考えておりますので、ご意見のある方は当事務局ま

でご連絡願います。 


